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Quanto mais Lula reza, mais assombrações aparecem
A encrenca em que está envolvido o ministro das Comunicações, Juscelino Filho (União Brasil), não atinge só a ele. A denúncia é mais uma dor de

cabeça para o presidente Luiz Inácio Lula da Silva, mal o governo acabou de anular um leilão para compra emergencial de estoques de arroz
por suspeitas de fraude. É como diz um dito popular para explicar a má fase de alguém quando tudo parece dar errado:

Quanto mais Lula reza, mais assombrações aparecem. PÁGINA  4
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Setores variados da economia estão rompendo com o governo
Não existe “o” empresariado que fale com uma voz, a não ser quando o governo Lula 3 provoca algum tipo de unanimidade entre setores
que têm interesses às vezes antagônicos, vivem fases distintas de expansão e rentabilidade e dependem em diferentes graus do poder público.

Foi o caso com a MP que alterava regras do sistema tributário, parte da qual acabou devolvida pelo Congresso
depois de repúdio unânime vindo dos mais variados segmentos da economia (e da política).
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Riscos internos
explicam alta do
dólar este ano
Moeda americana
avança 11,32% sobre o
real em 2024, enquanto
alta sobre moedas de
países emergentes é de
4,4%; economistas citam
preocupação com contas
públicas e recentes
ruídos no BC.

Mexer na valorização
da aposentadoria é
‘equívoco’, diz Tebet
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A ministra do Planejamento
e Orçamento, Simone
Tebet, disse que a
vinculação de benefícios
previdenciários ao salário
mínimo custará mais de R$
1,3 trilhão na próxima
década.

Jerônimo anuncia hoje início das obras do VLT

ESPORTES, PÁGINA  5

Bahia mostra quem tem o melhor futebol no NE

O governador Jerônimo Rodrigues assina,
hoje, a ordem de serviço que autoriza o início
das obras do Veículo Leve sobre Trilhos (VLT).
Ao longo deste ano, serão executadas etapas
como a montagem de canteiro de obras,
terraplanagem, serviços preliminares. São três
trechos: Ilha de São João a Calçada (16,6
km), de Paripe a Águas Claras (9,2 km) e de
Águas Claras a Piatã (10,5 km). Ao todo,
serão 34 paradas e a obra tem previsão de ser
concluída em 40 meses.

Prefeito Bruno Reis
disse ontem que
"vamos travar o
debate com quem é
só conversa, só
enrolação, só
eloquência, e,
quando você extrai,
não tem conteúdo
nenhum. Vamos ao
debate".

A Bahia é líder no
ranking de estados
nordestinos, quando
se trata de energia
solar residencial,
ficando na sétima
posição
nacionalmente.
Estado já atraiu
mais de R$ 5
bilhões em
investimentos.

Bruno Reis diz
que adversários
"não têm
conteúdo"

Bahia é líder no
NE em energia
solar residencial
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No encerramento da 8ª rodada, o Bahia manteve a vice-liderança do Brasileiro, ao lado do
Flamengo, com a vitória de 1 a 0, contra o Fortaleza, na Arena Fonte Nova.

O presidente Lula vive dias aziagos de seu governo. Os problemas brotam à toa

Jean Lucas, aos 33min do 2º tempo, comemora o gol da vitória de 1 a 0 do Bahia contra o Fortaleza na Arena

Tebet recuou
em sua proposta de
desvincular o reajuste
da aposentadoria do
salário mínimo
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Cantor de 71 anos
foi encontrado morto
dentro de sua casa,
em Taboão da Serra.

Morte de Nahim:
suspeita é que
ele caiu e bateu
a cabeça
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FGTS vai render mais? Saque-
aniversário será afetado? O que
muda com a decisão do STF?
O  SSSSSupremo Tribunal Federal (STF) decidiu que o saldo do Fundo de
Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) terá que ser corrigido, pelo
menos, pela inflação, seguindo o Índice de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), calculado pelo IBGE. Até então, a correção
do FGTS era sempre pela Taxa Referencial (TR) mais 3% ao ano. E,
muitas vezes, esse índice ficava abaixo do IPCA. Mas, afinal, o que
muda para quem tem saldo de FGTS? A nova regra entra em vigor
quando? Terá impacto no saque aniversário? Veja as principais
perguntas e respostas sobre o tema.

Foto:  Letícia Martins/Ascom/ECBahia
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Raio Laser Fortalecimento
O presidente nacional do

PP, senador Ciro Nogueira,
esteve nesta quarta-feira (12)
na 18ª edição do Bahia Farm
Show, a convite do prefeito
de Luís Eduardo Magalhães,
Junior Marabá. A viagem de
Ciro Nogueira ao Oeste
baiano é fruto de um projeto
de fortalecimento político do
PP nesta região do Estado,
e o prefeito Junior Marabá é
um dos principais
articuladores deste movi-
mento, tendo ao seu lado o
pré-candidato à Prefeitura de
Barreiras, Danilo Henrique,
ex-secretário de governo da cidade de Luís Eduardo
Magalhães.

paulorobertosamp@gmail.com / guilhermereis.tribuna@gmail.com / raulmonteiro@uol.com.br

 Por  Paulo Roberto Sampaio              Guilherme Reis                 Raul Monteiro

São João
Os festejos juninos

na Bahia devem atrair 2
milhões de turistas e
injetar R$ 2 bilhões na
economia do estado,
afirmou o secretário de
Cultura, Bruno Monteiro.
Segundo ele, o Governo
do Estado planejou uma
extensa programação na
capital e no interior para
fortalecer a tradição
cultural nordestina.
Apenas em Salvador, no
Parque de Exposições, a
previsão é que o São João, que começou ontem, com
apresentações gratuitas, só termine no dia 2 de julho. “A
nossa expectativa é que a Bahia receba cerca de dois
milhões de turistas e tenha uma movimentação de dois
bilhões de reais”, disse o secretário.

100 dias
O Hospital Ortopédico do Estado da Bahia,

gerido pelo Einstein, acaba de completar 100 dias
de funcionamento. Durante este período, a unidade,
que é 100% SUS e atende exclusivamente via
central de regulação do Estado, conseguiu gerar
um impacto positivo na saúde da população,
diminuindo a fila de espera por cirurgias ortopédi-
cas de urgência em 65%. Desde março, já foram
realizados 12.125 atendimentos, 11.179 consultas
e 8 mil exames de imagem.

Bruno Monteiro

Ciro Nogueira

Com a colaboração de Henrique Brinco e Mateus Soares

Uma história dos Diabos
CLÁUDIO PIMENTEL

Os evangélicos, pelo
menos aqueles que se
tratam por “vossa excelên-
cia”, trouxeram, em apenas
24 segundos, o Inferno para
mais perto de nós. Dá até
para sentir o bafo ao redor.
O Diabo tem pressa. Eles e
companheiros de transgres-
são, em seus terninhos de
grife, na cor azul royal,
aprovaram, na Câmara
Federal, a tramitação em
regime de urgência de
projeto que equipara aborto
a homicídio. Até Hitler
levantou da cova e bateu
palmas. Colocar o dedo na
tomada é menos insensato.
O projeto é um castigo
desumano e desnecessário
para quem ainda mal
abandonou o rosa-bebê:

meninas entre 10 e 14
anos, as maiores vítimas
de estupros perpetrados
por pais, padrastos e tios
no aconchego do lar. Agora,
se engravidarem poderão
responder à justiça se
optarem pelo aborto.

O projeto do deputado
Sóstenes Cavalcante (PL-
AL) é chocante, ultrapas-
sado e descabido. É como
resgatar e validar a Lei de
Talião. Nem os
dinossauros fariam isso.
Foi idealizado, segundo o
parlamentar, com o objetivo
de saber se o presidente
Lula está realmente do
lado dos evangélicos. Um
teste. Se vetar, quando for
a sanção, não está.
Coitado, pirou a cabecinha.

Será possessão? Água
ungida, ora! O episódio dá
náuseas. No caso das
meninas, o aborto é
recomendável para salvar
vidas, uma vez que a
maioria não possui estrutu-
ra anatômica para uma
gravidez. No que se refere
a mulheres estupradas,
que buscam o aborto, o
projeto é, no mínimo,
bizarro, pois elas poderão
ser condenadas a penas
superiores à de seus
algozes. Um estímulo aos
estupradores. Um vale-
night da lei! Sandice
medieval.

No primeiro semestre
do ano passado, 34 mil
meninas foram estupradas,
número equivalente a 190
casos por dia. O número
de mulheres estupradas
chegou a quase 12 mil, no
mesmo período, dando
algo em torno de 66 casos
por dia. Tudo isso sem
contar as subnotificações,

cujos números, que se
supõem altos, são uma
incógnita. Agora pare um
pouco e imagine a confu-
são que teríamos se o
projeto já estivesse em
vigor. O governo estaria,
por exemplo, estudando a
construção de novos
presídios para abrigar
tantas “criminosas”. O
absurdo dá até razão a
uma definição absurda feita
pelo escritor e humorista
norte-americano, Ambrose
Bierce: “O Diabo é autor de
todos os nossos infortúni-
os e proprietário de todas
as coisas boas deste
mundo”. Apronta e nada
lhe acontece. O Congresso
está no mesmo caminho.

O nonsense continua.
Imagine o estuprador
recorrendo à Justiça para
impedir que a mulher, que
estuprou, faça o aborto,
uma vez que ele, como pai
legítimo, não autorizou, e
quer a guarda da criança -

provavelmente para
estuprá-la no futuro. E,
assim, sucessivamente, a
outras mulheres que
também abusou. Dá para
ouvir: “Estupradores, uni-
vos, chegamos ao paraíso!”
Que mal as mulheres
fizeram aos homens?
Ideias como estas são de
pessoas que odiavam a
mãe. Eu adoro a minha.
Dedico e agradeço a ela o
que sou e jamais permitiria
que qualquer mal a alcan-
çasse. Como é possível
permitir a um grupo de
homens, que se dizem
legisladores, decidir sobre
o corpo da mulher. Se
homem parisse, o aborto
seria algo corriqueiro.

Pretendia falar hoje
sobre a água, mas em
nome da minha mãe,
mulher, irmãs, cunhadas e
tantas amigas, entrei no
assunto, pois não me
sentia confortável em
deixá-lo solto, sem uma

admoestação. Não podia
achar normal que tratas-
sem a mulher assim. Se o
fizesse, acharia normal
que amanhã negros,
índios, imigrantes, homos-
sexuais e outras minorias
recebessem o mesmo
tratamento. Não podia ser.
A propósito, você saberia
dizer porque olhar para a
praia é relaxante? O
segredo está no efeito da
água sobre a pressão
arterial. Observar locais
com água diminui a
frequência cardíaca e
aumenta a sensação de
relaxamento. A mudança
visual melhora o humor. É
o que farei amanhã. Faça
também. Façamos sem-
pre. Será necessário. Não
dê atenção a falsos profe-
tas e suas bizarrices.
Sóstenes é teólogo. Não
sei de quê. E nem quero.
Deus nos livre deles.

Cláudio Pimentel é
jornalista.

Do ministro da Casa Civil, Rui Costa

O Governo enfrenta cenário
adverso, mas crise é janela de
oportunidade“

Conferência
A Conferência Eleitoral do Partido dos Trabalhadores

da Bahia, que será realizada hoje e amanhã, reunirá
lideranças políticas da legenda e pré-candidatos a prefeito,
prefeita, vice-prefeita, vereadores e vereadoras de diversos
municípios baianos, no hotel Fiesta, em Salvador. Também
estarão presentes membros dos diretórios estadual e
municipais, coordenadores de campanha e dirigentes
partidários.

Transparência
O Selo de Transparência do Ministério Público

estadual foi entregue, na manhã de ontem, dia 13, aos
328 municípios que apresentaram, juntamente com o
Governo do Estado, as informações relativas aos investi-
mentos realizados com as contratações públicas de
atrações artísticas para os festejos juninos de 2024.
Eles informaram um total de 2.994 contratações, que
somaram um montante superior a R$ 333 milhões em
investimentos. Os dados são referentes aos festejos
realizados entre o dia 1º de maio e 31 de julho e inte-
gram o Painel de Transparência dos Festejos Juninos
nos Municípios do Estado da Bahia.

Inauguração
A Prefeitura de Salvador inaugurou ontem o seu 5º

Restaurante Popular Vida Nova, desta vez no bairro
Fazenda Coutos, no Subúrbio Ferroviário. Com a nova
unidade, localizada na Rua E, Nº 105, a capital baiana
terá capacidade de distribuir 2,4 mil refeições gratuitas
por dia para pessoas em situação de vulnerabilidade
social. O espaço foi entregue pelo prefeito Bruno Reis e
por Júnior Magalhães, secretário de Promoção Social,
Combate à Pobreza, Esportes e Lazer (Sempre).

Mulheres
A secretária da Fazenda

de Salvador, Giovanna Victer,
participou ontem do 5º
Diálogo Nacional do W20
Brasil, grupo de engajamento
independente do G20 focado
na promoção da equidade de
gênero e no empoderamento
econômico das mulheres.
Realizado na Universidade
Salvador (UNIFACS), o evento
teve como principal objetivo
aprofundar a discussão sobre
os desafios e boas práticas
para fomentar negócios
encabeçados por mulheres,
usando como base os 3 grandes eixos de recomendações
- acesso a mercado, capital e financiamento.  

Negócios
Giovanna, que também preside o Fórum Nacional de

Secretários de Fazenda e Finanças da Frente Nacional de
Prefeitos (FNP), compôs a mesa que discutiu sobre
desafios e soluções para o acesso das mulheres a financi-
amentos e investimentos públicos privados. A gestora
iniciou sua fala destacando o desempenho da atual gestão
da Prefeitura Municipal de Salvador na execução de
políticas públicas voltadas para ampliar o acesso das
mulheres a financiamentos e investimentos, como o
CredSalvador, programa que visa apoiar pequenos empre-
endedores com um investimento de cerca de R$ 10
milhões.

Vitor Bonfim

Conquista
Quem esteve presente no hotel, em Vitória da

Conquista, no último fim de semana, notou um clima
frio entre o presidente do PL baiano, João Roma, e o
deputado estadual Vitor Azevedo, ambos do mesmo
partido. Roma visitou a cidade para um evento do
partido, mas Azevedo, apesar de ser natural e politica-
mente ativo na região, não foi informado sobre o encon-
tro. Quando convidado para uma foto no lobby do hotel,
o deputado recusou, causando constrangimento. A
prefeita Sheila Lemos (União), que conta com o apoio
do PL, foi uma das testemunhas da cena.

Chance
O deputado estadual

Vitor Bonfim (PV), cada
vez mais convencido de
que não tem chances de
se tornar o próximo presi-
dente da Assembleia, está
planejando disputar uma
cadeira na Câmara Federal
em 2026. Para isso, ele
está de olho nas bases
eleitorais do deputado
federal licenciado e atual
secretário estadual de
Infraestrutura, Sérgio Brito,
que pretende se tornar
conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE) na próxima vaga de indicação
do governador, prevista para 2025.

Aposentadoria 1
O Conselho Nacional de Justiça (CNJ) decidiu, por

unanimidade, aplicar a pena de aposentadoria compulsó-
ria ao juiz Sérgio Humberto de Quadros Sampaio, do
Tribunal de Justiça da Bahia (TJBA). Entre outras acusa-
ções, ele autorizou a liberação de valores depositados
em juízo sem respaldo legal. Sérgio foi condenado por
violar deveres judiciais, liberando valores milionários
depositados em juízo, sem assegurar o contraditório, e
emitindo alvarás antes da publicação das decisões,
entre outras irregularidades.

Aposentadoria 2
O relator do Processo Administrativo Disciplinar

(PAD), conselheiro João Paulo Schoucair, destacou que
o tribunal baiano já havia imposto a pena de aposentado-
ria ao magistrado três vezes. Em 2016, o juiz autorizou o
levantamento integral de cerca de R$ 15 milhões, acei-
tando uma promissória da parte exequente como garan-
tia.

Subúrbio
O vereador Sidninho (PP) acusou ontem o governa-

dor Jerônimo Rodrigues (PT) de “fraude eleitoral” e de
somente às vésperas de uma campanha municipal
assinar ordem de serviço para o início das obras do
Veículo Leve sobre Trilhos (VLT). “Ele, [Jerônimo], em
2021, prometeu um VLT com trens supermodernos que
caíram por terra e agora o que temos é uma negociação
com trens sucateados, o que configura fraude eleitoral.
Além disso, achando que a população não tem memó-
ria, faltando quatro meses para uma campanha munici-
pal, anuncia que as obras, enfim começarão com três
trechos, sendo que o primeiro só será entregue daqui a
três anos e meio. Ou seja, mas uma intervenção políti-
co-eleitoreira”, disparou o vereador.

Universidades
A Assembleia Legislativa da Bahia (ALBA) promoveu,

ontem, através da Comissão de Educação, Cultura,
Ciência, Tecnologia e Serviço Público, a audiência pública
com o tema “A greve nas universidades e institutos fede-
rais: avanços e desafios”. O debate ocorreu nas salas
Herculano Menezes e Luís Cabral e foi conduzido pela
deputada Olívia Santana (PC do B), proponente da audiên-
cia. Com a presença das deputadas federais Alice Portu-
gal (PC do B) e Lídice da Mata (PSB), o evento reuniu
representantes de entidades que congregam trabalhadores
docentes e técnicos administrativos de universidades,
institutos e centros federais de educação, além de estu-
dantes e apoiadores do movimento grevista.

Saia justa
O anúncio em tom de comemoração feito pelo presi-

dente Lula (PT), na última segunda-feira (10), sobre a
criação de um novo campus da Universidade Federal da
Bahia (UFBA) em Jequié, no sudoeste do Estado, acabou
tendo o efeito inverso. Capitaneada pelo ministro da Casa
Civil Rui Costa (PT) no âmbito do Programa de Aceleração
do Crescimento (PAC), a obra foi recebida com surpresa e
certa indignação pela direção da UFBA. “Cabe-nos regis-
trar que a UFBA não foi consultada sobre o tema”, diz
trecho de nota divulgada pela reitoria da universidade.

Disputa
A disputa por cadeiras na Câmara Municipal de

Salvador dentro da federação PSDB/Cidadania promete
ser uma das mais acirradas. Especialistas preveem que
as duas legendas conseguirão conquistar cinco vagas.
Uma delas já estaria garantida para o presidente da Casa,
o tucano Carlos Muniz. As demais estão sendo disputa-
das pelos atuais vereadores Cris Correia, Téo Senna e
Daniel Alves, além dos suplentes com potencial, como Tia
Jovi, Rodrigo Amaral e coronel Humberto Sturaro.

Giovanna Victer

Setor financeiro
O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, volta a

receber representantes do setor financeiro hoje, em São
Paulo. O encontro acontece após o imbróglio registrado
na semana passada, que azedou ainda mais o humor do
mercado e fez Haddad reclamar publicamente de vaza-
mento de “informações falsas” logo depois de se reunir
com gestores financeiros, entre eles o CEO do
Santander Brasil, Mario Leão - que estará de novo com
Haddad nesta sexta. Além de Leão, é esperada a presen-
ça do presidente da Federação Brasileira de Bancos
(Febraban), Isaac Sidney; o presidente do conselho da
Febraban, Luiz Trabuco; o presidente do Conselho de
Administração do BTG Pactual, André Esteves; o CEO
do Itaú, Milton Maluhy, e o CEO do Bradesco, Marcelo
Noronha.

Varejo
O comércio varejista baiano registrou queda de

1,2% nas vendas em abril de 2024 frente ao mês
imediatamente anterior. No índice nacional, houve
avanço de 0,9%, considerando a mesma base de
comparação. Com relação a igual mês do ano anterior,
a Bahia apresentou crescimento de 7,8%, sexto
melhor dentre os estados, sendo a 18ª taxa positiva
consecutiva. No Brasil, na mesma base de compara-
ção, as vendas expandiram em 2,2%. No acumulado
do ano, as variações também foram positivas em
10,5% e 4,9%, respectivamente no âmbito estadual e
nacional. Os dados foram apurados pela Pesquisa
Mensal de Comércio (PMC) do Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE), analisados pela Supe-
rintendência de Estudos Econômicos e Sociais da
Bahia (SEI).

Comunicado
O comunicado diz ainda que a UFBA e as demais

universidades federais no estado enviaram, em outubro do
ano passado, um ofício à bancada baiana na Câmara dos
Deputados sinalizando quererem a expansão do ensino
superior em solo baiano, mas somente depois que sejam
superados “os problemas de infraestrutura e de pessoal
das instituições”.



A última derrota do gover-
no no Congresso - a devolu-
ção da medida provisória que
alterava regras para créditos
do Pis/Cofins - acelerou uma
constatação agora tida como
inevitável: o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad,
sofre um ataque especulativo,
a céu aberto, celebrado pela
oposição, e gestado dentro
do Palácio do Planalto.

“Eu já estou cansado de
ganhar desse governo”, dis-
se, entre risos, o presidente
do PP, Ciro Nogueira, ao em-
barcar nesta manhã para
uma agenda com expoentes
da oposição e do

Aliados e opositores veem ataque a Haddad gestado dentro do governo Lula

Oposição lança programa de governo participativo

A Senzala do Barro Preto,
no bairro do Curuzu, será o
cenário do lançamento do
“Pensar Salvador”, programa
de governo participativo da
pré-candidatura de Geraldo
Júnior (MDB) à Prefeitura de
Salvador. O evento, aberto ao
público, ocorrerá na próxima
segunda-feira, às 18h, e con-
tará com a presença de Fabya
Reis, pré-candidata a vice-
prefeita, além de represen-
tantes dos 10 partidos que
formam a base da chapa
majoritária.

“A atual gestão municipal
está na zona de conforto e
quer manter um modelo de

SALVADOR

O Congresso já recusou três saídas oferecidas para reorganizar a arrecadação

Bruno Reis diz que
adversários “não têm

conteúdo”

A OPOSIÇÃO na disputa pela Prefeitura de Salva-
dor vai lançar, na segunda, um plano de governo
participativo

O MINISTRO da Fazenda, Fernando Haddad, sofre
um ataque especulativo, a céu aberto, celebrado pela
oposição, e gestado dentro do Palácio do Planalto

DANIELA LIMA
G1

HENRIQUE BRINCO
REPÓRTER
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O
Em coletiva de imprensa on-
tem, o gestor evitou citar o prin-
cipal adversário, Geraldo
Júnior (MDB), que se lançou
pela base do governador
Jerônimo Rodrigues (PT).

“Graças a Deus, em to-
das as áreas, temos núme-
ros expressivos para apre-
sentar. Vamos travar o debate
de quem é só conversa, só
enrolação, só eloquência, e
quando você extrai, não tem
conteúdo nenhum. Então, a
gente vai travar esse debate.
Quer discutir área social?
Bora... Quer discutir pessoa

 prefeito de Salva-
dor, Bruno Reis
(União Brasil), alfi-
netou adversários
na pré-campanha
eleitoral de 2024.

HENRIQUE BRINCO
REPÓRTER

O PREFEITO de Salvador, Bruno Reis (União Brasil), alfinetou adversários na
pré-campanha eleitoral de 2024

com deficiência? Vamos!
Quer discutir esporte? Va-
mos!”, declarou.

Bruno Reis ainda alfine-
tou os governos do PT na
Bahia: “Você sai da cidade
com asfalto da prefeitura, en-
tra na BR-324 e vê asfalto do
Governo Federal e, quando
chega na BA-528 vê o asfalto
do Estado”.

O gestor rebateu as de-
clarações dadas por Kleber
Rosa (PSOL), seu adversário
na eleição deste ano para
prefeito de Salvador, sobre as
dificuldades enfrentadas pe-
los comerciantes da
Barroquinha. Em um vídeo
postado em suas redes soci-
ais, o psolista atribuiu a taxa
de desemprego e os comér-
cios fechados na Barroquinha
às linhas de ônibus que fo-
ram encerradas.

“A conexão entre o de-
semprego em Salvador e a

falência do sistema de trans-
porte público é evidente. Aqui
estamos no terminal da
Barroquinha, que foi recente-
mente reformado, mas está
quase vazio devido à falta de
ônibus. Isso afetou direta-
mente o comércio na
Barroquinha”, escreveu Rosa
na legenda do post.

Bruno Reis frisou que
Salvador terá em breve mais
cinco restaurantes populares,
que vão distribuir 5 mil refei-
ções gratuitas por dia. “Mais
quatro serão inaugurados
nos próximos dias e outro até
o final do ano. Portanto, 10
unidades, que a Prefeitura
espalhou em regiões que
têm insegurança alimentar,
nos quais as pessoas terão
garantido o prato na mesa,
para aí sim terem condições
de buscar um emprego, uma
qualificação profissional,
para através do trabalho ga-

rantir o seu sustento, ter au-
tonomia e progressão soci-
al”, disse.

INVESTIGAÇÕES CON-
TRA O UNIÃO BRASIL - O pre-
feito de Salvador também
 quebrou o silêncio sobre o
correligionário Juscelino Filho
após o indiciamento do minis-
tro das Comunicações do
governo Lula por corrupção.
O baiano afirmou acreditar
que “todo mundo possa se
defender”.

“Eu defendo que todo
mundo tem direito ao contra-
ditório, a ampla defesa, que
todo mundo possa se defen-
der. Se ao final for condena-
do, tem que cumprir a pena”,
atestou A Polícia Federal en-
viou o relatório sobre Jusceli-
no Filho ao Supremo Tribunal
Federal (STF) na terça-feira.
O União Brasil emitiu uma
nota em apoio ao ministro
das Comunicações.

Transporte - Com o obje-

desenvolvimento limitado,
que beneficia poucos e não
integra a cidade. A gente quer
oportunidade e prosperidade
para todos, a gente quer uma
cidade integrada e inclusiva.
Vamos construir esse novo
projeto ouvindo as pessoas”,
afirmou Geraldo Júnior. Ele
explicou que o “Pensar Sal-
vador” visa realizar escutas
populares para entender as
demandas dos bairros e co-
munidades, além de promo-
ver encontros temáticos com
a participação de movimen-
tos sociais e do
empresariado. “Juntos, va-
mos construir um programa
de governo que apresente
uma proposta inovadora e
surpreendente para a cida-
de”, destacou o pré-candida-
to.

O evento também conta-
rá com a participação de lide-
ranças comunitárias, dirigen-
tes partidários, pré-candida-
tos à Câmara Municipal, re-
presentantes da sociedade
civil organizada, além de ve-
readores e deputados esta-
duais e federais. A sede do
bloco afro Ilê Aiyê será o local
do encontro, que apresenta-
rá o cronograma de encontros
territoriais e mais detalhes
sobre o programa de gover-
no participativo.

Com o “Pensar Salva-
dor”, Geraldo Júnior busca
ouvir a população para desen-
volver um plano de governo
inclusivo e abrangente, que
atenda às necessidades de
todas as áreas da cidade.

AGENDA DAS MULHE-
RES

A Secretaria de Mulheres
do PT Bahia realizará neste
fim de semana o Encontro de
Pré-candidatas para as elei-
ções municipais de 2024. O
evento, que ocorrerá no hotel
Fiesta, em Salvador, será uma
continuação da Conferência
Eleitoral do PT. Um dos te-
mas centrais do Encontro
será as estratégias para en-
frentar a violência política de
gênero, que tende a se inten-
sificar durante o período elei-
toral.

Além disso, serão discu-
tidos os desafios das elei-
ções, com a participação de
representações das forças
políticas, secretarias munici-
pais, parlamentares e diri-
gentes que promovem a par-
ticipação feminina na políti-
ca. 

agronegócio.
O Congresso já recusou

três saídas oferecidas pela
Fazenda para reorganizar a
arrecadação: a reoneração, a
retomada de taxas sobre os
municípios e, agora, uma
nova formatação para o uso
de créditos do Pis/Cofins.

“Essa recusa sistemáti-
ca, a meu ver, não tem mais
viés ideológico ou pragmáti-
co. É uma tentativa de derru-
bar o Haddad”, diz um obser-
vador do MDB no Senado. “É
uma tentativa de, depois de
dominar a agenda dos costu-
mes, tomar a agenda econô-
mica. E contra o único inte-
grante do governo que está de
fato apresentando dados: re-
tomada do emprego, PIB e
moderação no trato com o

mercado”, finaliza.
A devolução da medida

provisória pelo Congresso é
alvo de mea culpa na Fazen-
da. A aliados, Haddad disse
que houve falha na apresen-
tação do texto quando ele es-
tava em viagem ao exterior. O
ministro, segundo esse gru-
po, avalia que, estando em
Brasília, poderia rapidamen-
te ter mitigado dúvidas do se-
tor produtivo e de parlamen-
tares, inclusive emendando o
texto.

“Estando fora, o preço da
MP caiu no colo do Lula”, afir-
mou um integrante da pasta.
E aí, Lula decidiu desautorizar
o ministro da Fazenda. Avisou
que a MP cairia, seria retira-
da. Num gesto para diminuir
o desgaste de Haddad, nego-

ciou-se que o presidente do
Senado devolveria o texto.

O ataque especulativo a
Haddad é atribuído no Sena-
do à “república do acarajé”,
apelido jocoso dado a
uma ala do Planalto capitane-
ada pelo ministro da Casa
Civil, Rui Costa, sujeito ocul-
to das negociações com o
Congresso e recorrentemen-
te criticado quando o assunto
é a derrocada da articulação
política. Até observadores ex-
ternos veem a disputa inter-
na como o principal proble-
ma do governo hoje. “Não é
preciso oposição. O governo
se permite o diletantismo de
deixar seus homens atirarem
um no outro. Aparentemente,
não veem que o cenário é de
oposição mais sofisticada.

Cerca de 97% dos votan-
tes de enquete feita pelo site
da Câmara discordam total-
mente do projeto de lei que
equipara o aborto de fetos de
mais de 22 semanas a homi-
cídio, mesmo em casos de
estupro, anencefalia fetal ou
gravidez de risco. A taxa repre-
senta mais de 300 mil pes-
soas, até as 18h30 de ontem.
A pesquisa, disponível no site
da Câmara, ainda está aber-
ta.

Na última quarta-feira,
12, a Casa aprovou a urgên-
cia de votação do PL em uma
iniciativa de enfrentamento ao
Supremo Tribunal Federal
(STF). A votação aconteceu de

GUILHERME NALDIS
AGÊNCIA ESTADO

modo simbólico e sem que o
nome do projeto fosse citado
pelo presidente da
Câmara, Arthur Lira (PP-AL).
Alguns parlamentares sequer
perceberam o que estava
sendo definido. Houve recla-
mações sobretudo do PSOL,
que é contrário à iniciativa.

O projeto tem o apoio da
Frente Parlamentar
Agropecuária (FPA), da Fren-
te Parlamentar Evangélica
(FPE) e da bancada da bala,
três dos grupos mais conser-
vadores do Legislativo brasi-
leiro. A votação de urgência
acelera a tramitação do pro-
jeto. Com a urgência aprova-
da, a proposta é analisada
diretamente no plenário, sem
precisar passar antes por dis-
cussões em comissões
temáticas da Câmara. A ex-

pectativa do autor da
proposta, Sóstenes Caval-
cante (PL-RJ), e do presiden-
te da FPE, Eli Borges (PL-TO),
é que o mérito seja votado na
semana que vem. Contudo,
ainda há indefinição quanto à
data. O governo negocia por
uma alteração no texto, por
considerá-lo muito duro e
aponta que o acordo seria só
para a urgência.

Segundo a proposta, a
pena para a mulher que inter-
romper uma gestação com
mais de 22 semanas é de
seis a 20 anos de prisão. Hoje
a pena para estupro é de seis
a 10 anos de prisão, amplia-
da para até 12 anos caso o
crime envolva violência grave.
Se a vítima for menor de 14
anos ou considerada vulne-
rável por algum outro motivo

(como deficiência mental), a
lei prevê reclusão de oito a 15
anos, ampliada a no máximo
20 anos se houver lesão cor-
poral grave.

Pressão - Em um mo-
mento de desconfiança do
mercado com os rumos da
política fiscal - que levou o
dólar a R$ 5,40 na quarta-fei-
ra, 12 -, os ministros da Fa-
zenda, Fernando Haddad, e
do Planejamento e Orçamen-
to, Simone Tebet, fizeram um
discurso mais assertivo em
defesa de uma agenda de
revisão e corte de gastos nes-
ta quinta-feira, 13. Haddad fa-
lou em adotar "um ritmo mais
intenso de trabalho" em torno
da pauta e fazer uma "revisão
ampla, geral e irrestrita"das
propostas para reduzir des-
pesas.

97% discordam de projeto que equipara aborto a homicídio

CERCA de 97% dos votantes de enquete feita pelo
site da Câmara discordam do PL que equipara o
aborto de fetos de mais de 22 semanas a homicídio

tivo de garantir o deslocamen-
to de quem optar por aprovei-
tar os festejos juninos em
Salvador, a Secretaria Munici-
pal de Mobilidade (Semob)
preparou uma operação es-
pecial para o transporte pú-
blico coletivo. Ônibus, táxis,
mototáxis, veículos por
aplicativo e os ascensores
contarão com atenção espe-
cial nos dias e locais onde
ocorrerão as festas com mai-
or movimentação.
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Riscos internos explicam mais
da metade da alta do dólar

Apesar das incertezas
globais que pressionam o
câmbio mundo afora, mais da
metade da alta
do dólar sobre o real em 2024
se explica por problemas in-
ternos. O levantamento, feito
pelo economista Silvio Cam-
pos Neto, da Tendências
Consultoria, compara a valo-
rização do dólar sobre a mo-
eda brasileira com o avanço
da divisa americana sobre
outros países emergentes.

Desde o início do ano, o
dólar teve uma valorização de
11,32% sobre o real pela taxa
chamada Ptax, calculada
pelo Banco Central, saindo
de R$ 4,84 para R$ 5,39. Essa
alta, no entanto, é muito su-
perior à valorização da moe-
da americana frente ao “dólar
index emergentes”, que avan-
çou 4,4% no período. O “dólar
index mercados emergen-
tes”, calculado pelo Banco
Central americano (Fed), é
uma cesta de moedas com
19 países – entre eles China,
México, Índia, Coreia do Sul,
Colômbia, Chile, Argentina e
o próprio Brasil, entre outros.

 ”Comparando o compor-
tamento do real, vis a vis ou-
tras moedas de emergentes,
a valorização do dólar é mai-
or sobre a nossa moeda, o
que indica que há um efeito
de questões internas impor-
tantes”, afirma Costa Neto.

 Pelo levantamento, por-
tanto, mais da metade da va-
lorização do dólar no ano

deve-se a componentes do-
mésticos. Em meados de
abril, o ministro da Fazenda,
Fernando Haddad, durante
viagem aos Estados Unidos,
chegou a afirmar que dois ter-
ços da alta da moeda ameri-
cana eram consequência de
fatores externos.

Campos Neto aponta as
dificuldades de o governo
cumprir as metas
do arcabouço fiscal como a
principal causa para a des-
confiança, mas cita também
os recentes ruídos no Banco
Central, que colocou a políti-
ca monetária em xeque, e a
mudança de comando na
Petrobras. O levantamento
expõe períodos que foram
determinantes para a desva-
lorização do real em 2024 e
ajudaram a formar a “boca de
jacaré” – jargão para a
disparidade entre indicado-
res.

O dólar encerrou a ses-
são de ontem em baixa firme
no mercado doméstico, após
quatro pregões consecutivos
de valorização, que culmina-
ram ontem com o fechamen-
to acima da linha de R$ 5,40
pela primeira vez desde 4 de
janeiro de 2023. Segundo
operadores, houve um movi-
mento de realização de lucros
e devolução parcial dos prê-
mios de risco acumulados
nos últimos dias com a per-
cepção de enfraquecimento
político do ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad.

reportagem@colunaesplanada.com.br

MEMÓRIA
Altos membros do PSB iniciaram conversas sobre a pos-

sibilidade de o partido fazer uma homenagem a Eduardo
Campos em agosto, quando se completam 10 anos em que
o então ex-governador de Pernambuco e presidenciável foi
vítima de acidente aéreo em Santos. Não se descarta um
evento com presença de diferentes líderes partidários e um
busto na sede socialista em Brasília. A memória do legado
em especial em Pernambuco não é mero saudosismo. Seu
principal herdeiro político, o filho João Campos, 30 anos, é
atualmente o prefeito do Recife e tido na legenda como um
dos potenciais candidatos do time à Presidência em 2034,
se ganhar musculatura nacional.

Moro x corrupção
A vitória do senador

Sergio Moro (União-PR) na
ação que julgava sua
cassação no TSE deu a ele
um novo fôlego para
retomar a agenda de
combate à corrupção no
Senado. À Coluna, come-
mora o fim das chamadas
“saidinhas” de alguns
apenados, e prevê novos
avanços na pauta contra a
violência, embora veja com
preocupação a análise do
PL na Câmara, proposto
pelo PT, que prevê o fim da
delação premiada para
detentos.

Imprensa x PCC
A Coluna tem publicado

há mais de ano notas dos
avanços da facção PCC em
diferentes setores – como
entrada em postos de
gasolina, patrocínio de
piloto de fórmula truck,
compra de jatinhos para
ceder a políticos e até
financiamento de campa-
nhas para conquistar
secretarias municipais. A
série iniciada pelo O
Globo, um dos maiores do
País, corrobora o que já
denunciamos. A imprensa
tem sem papel nessa
guerra.

Peso da cesta
Rio de Janeiro

(R$1.031,39), São Paulo
(R$917,87) e Fortaleza
(R$819,78) são as cidades
com os valores mais altos
na cesta de consumo
básico dos brasileiros,
segundo a plataforma
Cesta de Consumo
HORUS & FGV IBRE. O
estudo faz a análise de oito
capitais do País. O Rio,
líder no ranking, apresen-
tou em maio variação de
6,5%. Os legumes são os
itens que aparecem com o
maior aumento.

Aqui e acolá

Com Equipe DF, SP e RJ
LEANDRO MAZZINI

Os pedidos de vistos
de trabalho e de cidadania
portuguesa por brasileiros
continuam em alta, garante
o embaixador da Terra Mãe
em Brasília, Luís Faro
Ramos. Mais de 10 gran-
des marcas patrocinaram o
Dia de Portugal no Brasil,
na segunda (10), em festa
de apresentações na
Embaixada. “Democracia e
liberdade se constroem
todos os dias, assumindo
e praticando a tolerância, o
respeito e a igualdade”, diz
Faro Ramos.

Cooperativa$
Belo Horizonte será

sede do 15ª Congresso
Brasileiro do
Cooperativismo de Crédito
o Concred – maior evento
do setor de cooperativismo
financeiro na América
Latina.  A agenda vai reunir
mais de 5 mil participan-
tes, 70% do público líderes
cooperativistas. O anfitrião
será Moacir Krambeck,
presidente da Confebras. O
País conta com 778 coope-
rativas em 3.080 municípi-
os, com mais de 9 mil
postos e 100 mil empre-
gos.

ESPLANADEIRA
#Conselho Deliberativo

da Sudene aprova financia-
mento do FNE para retrofit
nos centros urbanos.
#Alexandre Leal defendeu
alíquota zero de IBS e CBS
em audiência pública no
GT da Reforma Tributária.
#Ambev : fábrica de vidro
no Paraná está 80%
concluída e visa produção
premium a partir de 2025.
#GSA Alimentos recebe
Selo Social de Estabeleci-
mento Amigo da Aprendiza-
gem do MPT. #DPU e AGU
realizam ação conjunta
para atender desabrigados
do RS. #Unifisa inaugura
unidade na Bahia e planeja
crescer 40% até 2025.

Decisão do STF sobre saldo do FGTS traz
impactos e mudanças para trabalhador

PCC criou rede de hotéis em SP mudando Cracolândia de lugar
MARCELO GODOY
AGÊNCIA ESTADO

As investigações
d a  O p e r a ç ã o
Downtown mostraram que
o Primeiro Comando da Capi-
tal (PCC) construiu sua rede
de hotéis e hospedarias no
centro da cidade como uma
reação às operações que bus-
cavam desmantelar o fluxo de
usuários que por mais de uma
década se concentrou entre a
Alameda Dino Bueno e o Lar-
go Coração de Jesus, na Luz.
A infraestrutura, que começou
a ser adquirida em 2022, per-
mitiu ao grupo criminoso o
poder de transferir
a Cracolândia para qualquer
área do centro que fosse de
sua escolha sem prejudicar a
logística do tráfico.

“Essa é uma investigação
bastante complexa, que durou
um ano”, afirmou
ao Estadão o delegado-geral
Artur Dian. Quatro departa-
mentos da Polícia Civil foram
mobilizados para auxiliar o
Denarc nas buscas, que visam
a obtenção de provas contra a
organização criminosa. Os
124 locais escolhidos para as

buscas estão em nomes de
acusados de participar da fac-
ção ou de serem laranjas usa-
dos pelo PCC. Entre eles exis-
tem 78 hotéis e hospedarias,
26 das quais são clandestinas
e tiveram a interdição decreta-
da pela Justiça.

De acordo com
o delegado Fernando José
Santiago, da 4ª Delegacia De-
partamento Estadual de Inves-
tigações sobre Narcóticos
(Denarc), responsável pelas
investigações, a política da
Prefeitura de fechamento das
antigas hospedarias com
construção de barreira de tijo-
los na fachada para vedar a
entrada no prédio, iniciada no
segundo semestre de 2021, foi
o gatilho que determinou a mi-
gração do fluxo no ano seguin-
te.

Ao acompanhar o deslo-
camento do fluxo de usuários
pela região do centro histórico
de São Paulo, os policiais con-
seguiram demonstrar o contro-
le exercido pelo crime organi-
zado nessa ação. Os polici-
ais do Denarc vasculharam as
operações de compra e ven-
da de imóveis na região para
determinar quem estava adqui-
rindo os hotéis, muitos deles

por preços abaixo do valor
venal dos imóveis – neste
caso, a ação da facção teria
levado à desvalorização dos
prédios.

Os investigadores desco-
briram ainda que cada uma
das mudanças do fluxo de
usuários pelo centro da cida-
de ocorrida em 2022 foi pre-
cedida pela compra de imóveis
para dar suporte logístico ao
novo lugar da Cracolândia. É
que as hospedarias e hotéis
seriam usados para a guarda
e depósito de drogas e armas,
servindo ainda de esconderijo
para criminosos do grupo. Foi
investigando esse movimento
que a polícia chegou a um dos
principais alvos da operação de
hoje: os estabelecimentos
controlados por Marcelo
Carames, de 45 anos, apon-
tado como o gerente do tráfi-
co de drogas do PCC na re-
gião.

Ele teria idealizado o es-
quema por trás da migração
da Cracolândia. Ele era dono
de hospedarias na Alameda
Dino Bueno e no Largo Cora-
ção de Jesus, que foram
emparedadas em 21 de outu-
bro de 2021. O fluxo se con-
centrara ali durante uma dé-

cada. O comerciante adquiriu,
em dezembro daquele ano,
duas novas hospedarias na
Avenida Duque de Caxias, pró-
ximo da Praça Princesa Isa-
bel, para onde o fluxo seria
transportado pelo PCC no dia
19 de março de 2022.

Segundo a investigação,
Carames comprou ainda uma
nova hospedaria, a Pensão
Paraíso, na esquina entre as
ruas dos Gusmões e do Tri-
unfo, a uma quadra da Rua das
Protestantes, em 3 de junho
de 2022. No dia 29 daquele
mês, o fluxo se mudou para
ali, estabilizando-se nessa
área até hoje. Em 20 de mar-
ço de 2023, o acusado com-
prou o Hotel Tupy, na Rua dos
Gusmões. “Carames por duas
vezes se antecipou dias an-
tes à migração dos dependen-
tes químicos, estabelecendo
hospedarias nos exatos locais
para onde o ‘fluxo’ iria se fixar
dias depois, o que deixa claro
o envolvimento dele com a mi-
gração dos usuários de dro-
gas no centro histórico”, afir-
mou o delegado Santiago.
O Estadão não conseguiu lo-
calizar a defesa de Carames
e a dos hotéis investigados
pelo Denarc.

O
Tempo de Serviço (FGTS) terá
que ser corrigido, pelo me-
nos, pela inflação, seguindo
o Índice de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA).  Até en-
tão, a correção do FGTS era
sempre pela Taxa
Referencial (TR) mais 3% ao
ano. E, muitas vezes, esse
índice ficava abaixo do IPCA.
Nos últimos anos, porém, o
FGTS também distribuiu par-
te de seu lucro aos trabalha-
dores, o que acabou propor-
cionando um ganho maior.
Mas, afinal, o que muda para
quem tem saldo de FGTS?

A ação no Supremo ques-
tionava a perda do poder de
compra do trabalhador com o
critério de correção do saldo
do FGTS. Em seus argumen-
tos iniciais, o Partido Solida-
riedade, que é o autor da ação
apresentada ao Supremo em
2014, mostrava que, entre ja-
neiro de 1999 e 2013, houve
perda de 88,3% no poder de
compra do trabalhador. Nes-
te período, a inflação superou
a rentabilidade do Fundo.

O STF decidiu que o FGTS
deve garantir ao trabalhador
no mínimo a reposição da in-
flação, usando como critério
o IPCA.

Quando começa a valer?
A nova regra de correção do
FGTS entra em vigor assim

 Supremo Tribunal
F e d e r a l
(STF) decidiu na
quarta-feira que
o saldo do Fundo
de Garantia do

O SUPREMO determinou que, a partir de agora, correção do
Fundo de Garantia terá que ser ao menos pelo IPCA

que o STF publicar o acórdão
sobre a decisão.

Muda algo no saque-ani-
versário? Não, as regras para
o saque-aniversário — parce-
la do Fundo de Garantia que
o trabalhador pode retirar to-
dos os anos nos meses pró-
ximos a seu aniversário —
continuam as mesmas. Mas
o saque-aniversário é calcu-
lado como um percentual do
saldo disponível na conta do
trabalhador. E este saldo, a
partir de agora, terá a garan-
tia de manter seu poder de
compra, ou seja, de ser corri-
gido ao menos pela inflação.
Na prática, então, não haverá
mais risco de que o valor anual
do saque-aniversário fique

corroído pela inflação.
A mudança no cálculo

não necessariamente vai re-
presentar um ganho para o
trabalhador. Mas estará ga-
rantido que, em momentos de
alta da inflação, o saldo do
FGTS manterá seu poder de
compra. Para se ter uma
ideia, desde 2016, a rentabi-
lidade do Fundo supera a in-
flação em todos os anos, à
exceção de 2011. Isso ocor-
reu também porque, além da
correção básica do saldo (a
regra atual é o reajuste por TR
mais 3% ao ano), o FGTS de-
cidiu distribuir uma parcela
significativa de seu lucro aos
trabalhadores. Com isso, o
ganho final ficou maior.

Tebet: mexer na
valorização da
aposentadoria é
‘equívoco’

AGÊNCIA ESTADO

A ministra do Planeja-
mento e Orçamento, Simone
Tebet,  disse que a
vinculação de benefícios
previdenciários ao salário
mínimo custará mais de R$
1,3 trilhão na próxima déca-
da. Durante audiência públi-
ca na Comissão Mista de
Orçamento (CMO), a
emedebista voltou a defen-
der a revisão dessas
vinculações, mas disse que
a decisão é “política” e não
compete a ela.Tebet disse
que as aposentadorias de-
vem manter a vinculação ao
salário mínimo, mas ponde-
rou que outras vinculações
podem ser revistas.”Eu, par-
ticularmente, vou ofender os
ouvidos dos liberais: acho
que mexer na valorização da
aposentadoria é um equívo-
co, porque vai tirar com uma
mão e ter que dar com a ou-
tra”, declarou Tebet.

Vendas no
varejo crescem
0,9% em abril

AGÊNCIA BRASIL

Em abril de 2024, o volu-
me de vendas do comércio
varejista cresceu 0,9%, na
comparação com março, na
série com ajuste sazonal.
Esse foi o quarto resultado
positivo seguido do setor, que
acumula alta de 4,9% no ano
e de 2,7% nos últimos 12
meses.Os dados são da
Pesquisa Mensal de Comér-
cio (PMC), divulgada ontem
pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística
(IBGE).Das oito atividades
pesquisadas, cinco avança-
ram em abril, com destaque
para hiper, supermercados,
produtos  alimentícios, bebi-
das e fumo (1,5%) .

Defensores vão
ao STF contra
fim das
‘saidinhas’

AGÊNCIA ESTADO

Depois dos advogados,
defensores públicos também
acionaram o STF contra a
nova lei das “saidinhas”, que
restringiu a saída temporária
de presos.A Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB) apre-
sentou a primeira ação, na
semana passada, o que na
prática abriu uma nova roda-
da da queda de braço que
orbita o tema, desta vez na
Justiça.

Quanto mais o presidente Lula reza,
mais assombrações lhe aparecem

CORREIO BRAZILIENSE

O ministro das Comuni-
cações, Juscelino Filho
(União Brasil), foi indiciado
ontem pela Polícia Federal
(PF), por crimes como
corrupção passiva, fraude em
licitações e organização crimi-
nosa. A denúncia é mais uma
dor de cabeça para o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Sil-
va, mal o governo acabou de
anular um leilão para compra
emergencial de estoques de
arroz por suspeitas de frau-
de. É mais uma assombra-
ção que aparece.

Maranhense, Juscelino
Filho tem 40 anos e assumiu
o cargo desde o início do go-
verno Lula, como parte do
acordo com o União Brasil.
Responde pela política de te-
lecomunicações, radiodifu-
são e serviços postais do go-
verno (Correios). É deputado
federal desde 2014, tendo
sido reeleito em 2018 e 2022.

Juscelino é acusado de
desviar emendas parlamen-
tares quando era deputado
federal, destinadas ao muni-
cípio de Vitorino Freire (MA),
cuja prefeita é Luanna
Rezende, sua irmã — seu pai,
Juscelino Rezende, foi prefei-

WILLIAM WAACK/CNN

Não existe “o”
empresariado que fale com
uma voz, a não ser quando
o governo Lula 3 provoca al-
gum tipo de unanimidade en-
tre setores que têm interes-
ses às vezes antagônicos, vi-
vem fases distintas de expan-
são e rentabilidade e depen-
dem em diferentes graus do
poder público.Foi o caso com
a MP que alterava regras do
sistema tributário, parte da
qual acabou devolvida pelo
Congresso depois de repú-
dio unânime vindo dos mais
variados segmentos da eco-
nomia (e da política). Prova-
velmente como a esperada
reação de empresários que
tiveram seus interesses afe-
tados – como renúncias fis-
cais e benefícios de todo tipo.

Tudo isso sem dúvida
existe, mas a lição do episó-
dio é muito mais grave para o
governo. Pior do que não ter
capacidade política e nem
saber lidar com esses “direi-
tos adquiridos”, Lula 3 inver-
teu expectativas que já não
eram das mais entusiasma-
das.

Setores variados da
economia estão
rompendo com o
governo Lula 3to local por duas vezes. O di-

nheiro teria sido enviado por
meio da Companhia de De-
senvolvimento dos Vales do
São Francisco e do Parnaíba
(Codevasf) para a pavimen-
tação de ruas. A empresa pú-
blica é a preferida dos depu-
tados do Nordeste para
destinação de verbas fede-
rais, devido à grande
capilaridade e facilidade para
contratação de obras e servi-
ços nos municípios.

Segundo relatório da
Controladoria-Geral da União
(CGU), em mais um exemplo
de patrimonialismo
oligárquico, 80% da estrada
custeada pela emenda bene-
ficiaram propriedades de Jus-
celino e de seus parentes na
região. A obra foi executada
pela empresa
Construservice, que tinha
como sócio oculto o empre-
sário Eduardo José Barros
Costa, conhecido como
“Eduardo DP”.

As investigações foram
realizadas no âmbito da Ope-
ração Odoacro, iniciada em
julho de 2022, para investigar
fraudes em licitações, desvio
de recursos públicos e lava-
gem de dinheiro em contra-
tos da Codevasf no
Maranhão.
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CORREDOR RUBRO-NEGRO

Com 11 jogos sem ven-
cer, e a última posição, 20º
lugar, na disputa da Série A
do Campeonato Brasileiro,
aos poucos a torcida do Vi-
tória foi se afastando das ar-
quibancadas do Estádio
Manoel Barradas, e o qua-
dro de sócios-torcedores,
que chegou superar 37 mil,
teve uma queda acentuada.
Mas os dois empates fora de
Salvador, contra Cuiabá, no
Mato Grosso, e Juventude,
em Caxias do Sul, devolveu
a esperança da torcida
Rubro-negra, que promete
voltar a apoiar o time, agora

Vitória terá a volta da torcida

O Botafogo até dormiu e
acordou líder isolado da Série
A do Campeonato Brasileiro,
com 16 pontos, com a vitória
de 1 a 0 contra o Fluminense.
Mas ontem à noite, no encer-
ramento da 8ª rodada,
Flamengo e Bahia voltaram a
dividir a liderança da Série A,
com 17 pontos, com as vitóri-
as dos cariocas, por 2 a 1, con-
tra o Grêmio, no Maracanã, e
do Tricolor baiano, de 1 a 0,
gol de Jean Lucas, contra o
Fortaleza, na Arena Fonte
Nova.

O Flamengo mantém a li-
derança pelo melhor saldo de
gols, com oito, contra quatro
do vice-líder, o Bahia. Botafogo
e Athlético do Paraná, ambos
com 16 pontos, em 3º e 4º lu-
gares, São Paulo e Palmeiras,
ambos com 14 pontos, em 5º
e 6º lugares, fecham o G-6 da
Série A. O Bahia conseguiu um

SÉRIE A DO BRASILEIRO

Bahia vence Fortaleza e divide liderança
resultado expressivo com a vi-
tória de 1 a 0 contra o Fortale-
za, aumentando para sete a
sequência de jogos invicto no
Brasileiro, e 30 dias sem per-
der em casa. Mas sofreu. O
goleiro Marcos Felipe, defe-
sas incríveis, foi o herói do
jogo, garantindo a vitória de
Tricolor baiano, com o gol de
Jean Lucas, numa assistên-
cia precisa de Everton Ribei-
ro, aos 33min do 2º tempo, fa-
zendo a festa de quase 30 mil
eufóricos Tricolores na Fonte
Nova.

Ficha – O árbitro mineiro
Luís Fernando de Lima apitou
o jogo na Arena Fonte Nova,
com apoio da árbitra paulista
Daiane Muniz, no VAR, com
público de 40 mil 048
pagantes, e arrecadação de
R$ 864.465,50; Bahia: Marcos
Felipe; Gilberto (Cicinho),
Gabriel Xavier, Rezende e

sob o comando do técnico
Thiago Carpini, e reacender
o “Caldeirão do Barradão
nos jogos contra o Interna-
cional e América Mineiro.

E a proposta é de apoio
incondicional, começando
pela reativação do “Corredor
Rubro-negro”, a manifesta-
ção dos torcedores na che-
gada do ônibus no Estádio
Manoel Barradas, literal-
mente “carregando” os joga-
dores para o difícil jogo des-
te domingo, contra o Interna-
cional de Porto Alegre, às
16h, válido pela 9ª rodada da
1ª Divisão da CBF, ativando

Foto/Reprodução/YouTube

a mensagem que tirou o clu-
be da Série C para a B, e da
B para a Série A do Brasilei-
ro: são 2% de chances, mais
100% de fé”,  com casa
cheia, mais de 30 mil domin-
go no “Caldeirão do
Barradão”.

Os ingressos já estão à
venda nos valores de R$
100,00 inteira e R$ 50,00 a
arquibancada, em pontos
no Shopping Paralela, Par-
que Shopping, Salvador
Shopping, Shopping
Capemi e Salvador Norte,
além das bi lheter ias do
Barradão, no domingo. Só-

cios-torcedores do Vitória
podem confirmar presença
realizando o check-in pela
internet. O Rubro-Negro vai
disponibilizar 3.079 ingres-
sos (10% da capacidade do
estádio) para os visitantes,
torcedores do Internacional.

A volta do Vitória da cida-
dã de Caxias do Sul, interior
do Rio Grande do Sul, preci-
sou ser alterada em função
do cancelamento voo do da
manhã de quarta-feira, e a
delegação do Rubro-negro
teve que viajar de ônibus es-
pecial para Florianópolis,
em Santa Catarina.

Foto: Letícia Martins/Ascom/ECBahia

PROMESSA é de acender o “Caldeirão do
Barradão” para empurrar o time nos dois jogos
contra Internacional e Atlético Mineiro pela Série A

COPA 2 DE JULHO

Talentos da dupla Ba-Vi vão
jogar pela Seleção Brasileira

Após um período de
treinos na Granja Comary,
em Teresópolis, no Rio de
Janeiro, a Seleção Brasi-
leira Masculina de Futebol
Sub-15 foi oficialmente
convocada pelo técnico
Dudu Patetuci, com três
baianos, para a disputa
da Copa 2 de Julho, que
será realizada entre os
dias 2 e 13 de julho, na
Bahia. A copinha baiana é
a única competição de
clubes em que a seleção
compete.

A equipe, que vai jogar
pela sexta vez a tradicional
competição baiana terá
três baianos: o atacante
João Gabriel, jogador do
Atlético Mineiro, o meio-
campista, João Fernando,
do Vitória, nascido em
Porto Seguro; e Keven, do
Bahia, natural de Concei-
ção de Coité. A Copa 2 de
Julho vem seguindo o
mesmo formato que vem
dando certo há dois anos.
Ao todo, a competição terá
a participação de 306
equipes e está dividida em

três fases, e a final reúne
as equipes campeãs do
interior, os classificados da
fase Metropolitana e as
grandes forças do futebol
como o Atlético/MG,
Atlhetico/PR, Botafogo e
Vasco/RJ, e Palmeiras/
SP.

Reconhecida fábrica de
talentos, a base rubro-
negra está de volta à
Seleção Brasileira. João
Fernando foi observado
pela equipe do técnico
Dudu Patetuci e vai se
apresentar no próximo dia
25 em Salvador, para
iniciar os treinamentos
com a seleção no Estádio
Roberto Santos, localizado
no Parque Metropolitano
de Pituaçu. A Copa 2 de
Julho é promovida pelo
Governo do Estado e
organizada pela Sudesb -
Superintendência dos
Desportos do Estado da
Bahia. A tradicional compe-
tição, teve na fase de
classificação a participa-
ção de mais de 200 equi-
pes.

BRASILEIRO INTERCLUBES

Competição de natação em
Salvador na piscina olímpica

O Campeonato Brasi-
leiro Interclubes Infantil de
Natação, que está sendo
realizado em Salvador pela
Confederação Brasileira de
Desportos Aquáticos, em
parceria com a Federação
Baiana de Desportos
Aquáticos, na Piscina
Olímpica da Bahia, na Av.
Bonocô, com acesso livre,
termina neste sábado. A
competição da CBDA tem
10 etapas, com
qualificatórios no período
matutino e as finais no
período noturno com mais
de 700 atletas de 120
clubes de 21 estados.

O torneio faz parte de
um circuito de esportes
aquáticos apoiados pela
Sudesb - Superintendência
dos Desportos do Estado
da Bahia, autarquia da
Setre, com a realização da
FBDA. Ao todo, 35 provas
acontecem até o sábado,
15, sendo os qualificatórios
das 8h30 às 12h30 com
finais das 17 às 20h30. O
evento gratuito com as
provas transmitidas ao vivo
pelo canal Swim Channel.

Karatê – Com passa-
gens cedidas pelas
Sudesb, a baiana Larissa
Barbosa disputa a etapa
classificatória do Campeo-
nato Brasileiro de Karatê,
que acontece neste final
de semana em Manaus, no
Amazonas. Larissa,
categoria de peso menor
que 68Kg, compete para
assumir a primeira posição
do ranking nacional.

Boxe - Mesmo sem os
principais nomes do
estado, que estão dedica-
dos à preparação para os
jogos olímpicos de Paris a
Bahia chegou com Marco
Antônio Moreira, Gilvã
Bispo, José Flávio
Miranda, Maria Eduarda de
Jesus, Camille dos Santos,
Haziel Krishina, Adriele
Caroline, Samara Couto,
Ronaldo Bezerra, Breno
Luís Ferreira, Jomário
Monte, e Isaías Santos
para representar o boxe da
Bahia no Campeonato
Brasileiro que acontece em
Brasília, até segunda, dia
17.

MUDANÇA NA SELEÇÃO

Yan Couto tirou tintura do
cabelo para Copa América

O lateral-direito Yan
Couto tirou a tintura rosa
do cabelo antes de se
apresentar à seleção
brasileira para a disputa
de amistosos e da Copa
América atendendo a um
pedido da CBF. O jogador
não revelou se a solicita-
ção foi feita a ele por
algum membro da diretoria
ou da comissão técnica
da CBF. “Basicamente.
falaram que o rosa é meio
'vacilão'. Eu não acho,
mas vou respeitar, né. Me
pediram, vou fazer”,
explicou Yan Couto.

A CBF não se pronun-
ciou sobre o tema.
Extraoficialmente, a
mudança da cor de cabelo
de Yan Couto é tratada
como uma orientação a
fim de preserva-lo de
eventuais contestações e
não uma exigência. Yan
foi titular no amistoso
diante do México, no
sábado, e reserva contra o
Estados Unidos, na
quarta-feira. “Eu estava

jogando com o cabelo
rosa a temporada toda. Na
verdade, foi uma escolha
minha, estava dando
certo, foi legal. Mas foi
uma coisa mais para o
Girona, muita gente lá
pintou o cabelo, foi meio
que moda. Aqui na Sele-
ção, o ciclo encerrou. Sou
o Yan de cabelo preto, não
muda nada, continua
sendo o mesmo”, concluiu
o lateral.

A seleção brasileira
permanece em Orlando,
nos Estados Unidos, até a
próxima quarta-feira, dia
20, quando embarca para
Los Angeles. A equipe
está no Grupo D da Copa
América, ao lado de Costa
Rica, Colômbia e
Paraguai. A tabela indica
confrontos com os
costarriquenhos dia 24, os
paraguaios dia 28 e os
colombianos dia 2 de
julho. A partir de agora,
Gabriel Magalhães,
recuperado de luxação no
ombro, fica à disposição.

Luciano Juba; Caio Alexandre,
Jean Lucas, Éverton Ribeiro
(Yago Felipe) e Cauly (De
Pena); Ademir (Biel) e Everaldo
(Estupiñán). Técnico: Rogério
Ceni. Fortaleza: João Ricardo;
Tinga, Brítez, Titi e Felipe
Jonatan; Pedro Augusto, Zé
Welison (Machuca), Hércules
(Pochettino) e Martínez (Pedro
Rocha); Renato Kayzer
(Lucero) e Breno Lopes (Yago
Pikachu). Técnico: Juan Pablo
Vojvoda. Nos outros jogos da
quinta-feira no encerramento
da 8ª rodada, Cruzeiro 2 x 1
Cuiabá; Internacional 0 x 0 São
Paulo; Athletico/PR 3 x 1
Criciúma, e Palmeiras 2 x 0
Vasco.

MEIA JOÃO Fernando, revelado na divisão de base
da Toca do Leão, vai jogar a Copa 2 de Julho na
Bahia, pela seleção brasileira

Foto: Divulgação/Ascom/ECVitória

ATLETAS de 120 clubes do Brasil estão competindo,
neste fim de semana, o Brasileiro Infantil de Natação
em Salvador

Foto: Divulgação/Daniel Oshiro/FBDA

LATERAL teve que tirar a cor rosa do seu cabelo
para jogar pela Seleção Brasileira na competição da
Conmebol nos EUA

Foto: Vitor Silva/Ascom/CBF

JEAN LUCAS
Comemora seu primeiro gol pelo Bahia na
Série A, contra o Fortaleza, no clássico
nordestino de ontem à noite na Fonte Nova
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D
estados nordestinos, quanto
se trata energia solar resi-
dencial, ficando na sétima
posicional no panorama na-
cional. Tecnicamente, esse
tipo de geração de energia é
classificado como “distribuí-
da” e destina ao autoconsu-
mo.

Ainda segundo a entida-
de, a capacidade total de pro-
dução de energia solar foto-
voltaica distribuída saltou de
856,1 megawatts em 2023
para 1.267,6 megawatts em
2024 no estado. Desde 2012,
a modalidade já proporcionou
à Bahia a atração de mais de
R$ 5,0 bilhões em investimen-
tos, geração de mais de 30
mil empregos e a arrecada-
ção de mais de R$ 1,2 bilhão
aos cofres públicos.

Em relação à distribuição
de investimentos na Bahia, a
Secretaria de Desenvolvimen-

ados da Associação
Brasileira de Ener-
gia Solar Fotovoltai-
ca (Absolar) apon-
tam que a Bahia é
líder no ranking de

Bahia é líder em energia solar residencial
6

Estado se destaca dentre os outros nordestinos; já no cenário nacional, está na sétima colocação
LIVIA VEIGA
REPÓRTER

to Econômico (SDE) explica
que, em sua grande maioria,
a geração se refere à própria
unidade de consumo, ou para
o autoconsumo remoto, ha-
vendo na geração comparti-
lhada ou em condomínios
uma participação inexpressi-
va.

“Isso se reflete também
nos segmentos onde se
concentram esses investi-
mentos. Inicialmente, em
2013, o segmento industrial
apresentava a maior fatia de
investimentos em geração
de energia elétrica por gera-
ção distribuída pela fonte
solar fotovoltaica, essa situ-
ação mudou rapidamente no
ano seguinte (2014), quando
o estabelecimento majoritá-
rio de investimentos proveni-
entes dos segmentos resi-
dencial e comercial”, explica
a pasta.

O governo do estado ain-
da destaca o potencial solar
fotovoltaico da Bahia, que
apresenta condições favorá-
veis para o desenvolvimento
do setor de energia solar fo-
tovoltaica, devido a elevados
níveis de irradiação ao longo
de sua extensão territorial,

com baixa variação durante o
ano. “Dada sua localização
geográfica, e clima sem flutu-
ações extremas, conferem a
Bahia grande vantagem téc-
nica para viabilidade dos pro-

INVESTIMENTOS
Governo apresenta condições favoráveis para o desenvolvimento da energia solar no estado

Previsão da safra de grãos na Bahia
em 2024 é de queda, segundo IBGE

RODRIGO FERREIRA
ESTAGIÁRIO

queda na produção das
duas safras de milho e da
soja. A produção da primeira
safra de milho na Bahia deve
ser cerca de 27,7% menor,
comparada ao ano passa-
do. Ou seja, 650 mil tonela-
das a menos produzidas. E
a segunda safra, deve 8,6%
menor em relação a do ano
anterior, que equivale a cer-
ca de 63 mil toneladas a
menos.

A soja, o principal produ-
to agrícola produzido na
Bahia, também é responsá-
vel por dois terços de toda
produção de grãos do esta-
do. São previstos mais de
sete milhões de toneladas,
o que representa menos
0,4% do colhido em 2023.
Uma perda de mais de 33
mil toneladas do produto.

Mesmo com a previsão
de uma queda de 5,8% na
colheita em 2024, a Bahia
deve continuar com a sétima
maior safra de grãos do país,
representando 3,9% do total

jetos no setor”, defende a
SDE.

A Agência Nacional de
Energia Elétrica (Aneel) con-
tabiliza que todos os 417 mu-
nicípios baianos apresentam

unidades geradoras para a
fonte solar fotovoltaica, totali-
zando 1,29 gigawatts de po-
tência instalada. A título com-
parativo, esse resultado equi-
vale a cerca de 63% da po-

tência outorgada da geração
centralizada (empreendimen-
tos de grande porte) para a
mesma fonte.

FORÇA REGIONAL DO SETOR
Um mapeamento do Meu

Financiamento Solar, maior
plataforma de aquisição de
créditos de energia solar do
país, divulgado este ano,
mostra que o Nordeste aca-
ba de ultrapassar a marca de
5,1 gigawatts de potência ins-
talada nos telhados, facha-
das e pequenos terrenos. Ain-
da segundo o estudo, feito
com base nos balanços ofici-
ais da Agência Nacional de
Energia Elétrica (Aneel) e da
Absolar, os investimentos
acumulados desde 2012 na
área somam mais de R$ 25,8
bilhões na região.

Com o avanço do uso da
energia solar em residências,
empresas e propriedades ru-
rais, o setor já gerou mais de
155 mil empregos diretos e
indiretos em todos os esta-
dos nordestinos. Atualmente,
são mais de 487 mil siste-
mas fotovoltaicos instados
em telhados, fachadas e pe-
quenos terrenos na região.

Doenças respiratórias têm aumento
na época junina; veja como prevenir

Segundo o Ministério da
Saúde, atualmente a DPOC é
a terceira causa de óbitos no
mundo. No entanto, existem
medidas que podem ser toma-
das para a prevenção de do-
enças respiratórias, não ape-
nas durante os períodos de
inverno, mas também em ge-
ral.

 “A prevenção de doenças
respiratórias começa antes do
inverno chegar, com hábitos
de vida saudáveis, a prática de
atividades físicas regulares,
uma alimentação balancea-
da, boa noite de sono. Isso é
fundamental, mas também

Pecom Energia do Brasil S.A.
CNPJ/MF nº 02.771.678/0001-01

Relatório da Administração

Senhores Acionistas: Em cumprimento às disposições legais e estatutárias, submetemos à apreciação de V.Sas. o Relatório da Administração, bem como as Demonstrações Financeiras acompanhadas das Notas 
Explicativas e o Relatório dos Auditores Independentes sobre as demonstrações financeiras correspondentes ao exercício findo em 31 de dezembro de 2023. Lauro de Freitas-BA, 20 de março de 2024. A Administração

Sr. Lucas Rúben Berterreix – Direto Presidente 
Sra. Beatriz das Neves Domingos – Diretora

Sr. Leandro Leslie Lopez – Diretor
Daniel de Araujo Peixoto – Contador CRC - 1BA 025.348/O-9

Demonstração dos Fluxos de Caixa – Exercício findo em 31 
de dezembro de 2023 (Valores expressos em milhares de reais)

Atividades operacionais 2023 2022
Lucro antes do imposto de renda e da contribui-
ção social 6.698 9.088

Ajustes para reconciliar o lucro ao caixa: 
Depreciação 1.766 823

Valor residual do imobilizado baixado, líquido 418 688
Variação Cambial Liquida (99) 359
Encargos financeiros sobre empréstimos, mútuos 
e arrendamentos 5.522 679

Outros 44 99
14.349 11.736

Acréscimo nos ativos operacionais
Contas a receber (30.968) (14.911)
Estoques (443) (7.465)
Tributos a recuperar (2.819) (750)
Outros créditos (1.065) (3.993)
(Decréscimo) acréscimo nos passivos operacionais
Fornecedores (324) 10.074
Impostos, taxas e contribuições a recolher (131) (360)
Obrigações sociais e trabalhistas 7.374 3.073
Outras contas a pagar 1.330 (1.526)
Movimentação dos ativos e passivos operacionais (27.046) (15.858)
Caixa líquido aplicado nas atividades operacionais (12.697) (4.122)
Atividades de investimento
Aquisições de bens do ativo imobilizado (7.861) (5.665)
Caixa líquido aplicado nas atividades de investimento (7.861) (5.665)
Atividades de financiamento
Captação de empréstimos e financiamentos 28.553 12.853
Amortização de principal e juros empréstimos e 
financiamentos (1.486) (289)

Amortização de principal e juros mútuo – (4.250)
Pagamentos de arrendamentos – (807)
Caixa líquido gerado pelas atividades de financiamento 27.067 7.507
Acréscimo (redução) de caixa e equivalentes de caixa 6.509 (2.280)
Caixa e equivalentes de caixa: 
No início do exercício 326 2.606

 No final do exercício 6.835 326
Acréscimo (redução) de caixa e equivalentes de caixa 6.509 (2.280)

Balanço Patrimonial – 31 de dezembro de 2023 (Valores expressos em milhares de reais) 

Ativo 2023 2022
Ativo Circulante
Caixa e equivalentes de caixa 6.835 326
Contas a receber 57.058 26.090
Estoques 8.014 7.571
Tributos a recuperar 5.289 2.470
Outros créditos 5.660 4.724

82.856 41.181

Não circulantes
Tributos a recuperar 3 3
Outros créditos 79 23
Imobilizado e Direito de uso 13.110 7.433

13.192 7.459

Total do ativo 96.048 48.640

Passivo 2023 2022
Passivo Circulante
Fornecedores 14.473 14.797
Impostos, taxas e contribuições a recolher 2.318 639
Obrigações sociais e trabalhistas 12.690 5.316
Empréstimos e financiamentos 45.885 13.296
Dividendos propostos a pagar 3.181 2.148
Outras contas a pagar 167 207

78.714 36.403
Não circulante
Outras contas a pagar 1.417 47

1.417 47
Total do passivo 80.131 36.450
Patrimônio líquido Capital social 5.289 5.289
Reserva de lucro 10.628 6.901
Total do patrimônio líquido 15.917 12.190
Total do passivo e do patrimônio líquido 96.048 48.640

Demonstração do Resultado – Exercício findo em 31 de dezembro de 2023 (Valores expressos em milhares de reais) 

2023 2022
Receita operacional líquida 236.991 106.665
Custo dos serviços prestados e dos produtos vendidos (213.980) (92.430)
Lucro bruto 23.011 14.235
Receitas (despesas) operacionais (9.581) (4.688)
Despesas gerais e administrativas
Outras (despesas) receitas operacionais, líquidas (230) 191
Lucro operacional antes do resultado financeiro 13.200 9.738
Resultado financeiro 254 114

2023 2022
Receitas financeiras
Despesas financeiras (6.657) (1.123)
Variação cambial, líquida (99) 359

(6.502) (650)
Lucro antes do imposto de renda e da contribui-
ção social 6.698 9.088

Imposto de renda e contribuição social (1.810) (2.179)
Lucro líquido do exercício 4.888 6.909

Demonstração das mutações do patrimônio líquido Exercício findo em 31 de dezembro de 2023 
(Valores expressos em milhares de reais) 

Reserva de lucros
Capital social Reserva legal Reserva de lucro Lucros acumulados Total

Em 31 de dezembro de 2021 5.289 107 1.525 – 6.921
Lucro líquido do exercício – – – 6.909 6.909
Destinação do lucro do exercício:
Constituição de reserva legal – 345 – (345) –
Constituição de reserva para expansão – – 4.924 (4.924) –
Dividendos mínimos obrigatórios – – – (1.640) (1.640)
Em 31 de dezembro de 2022 5.289 452 6.449 – 12.190
Lucro líquido do exercício – – – 4.888 4.888
Destinação do lucro do exercício:
Constituição de reserva legal – 245 – (245) –
Constituição de reserva para expansão – – 3.482 (3.482) –
Juros sobre capital próprio – – – (859) (859)
Dividendos mínimos obrigatórios – – – (302) (302)
Em 31 de dezembro de 2023 5.289 697 9.931 – 15.917

Relatório do Auditor Independente sobre as Demonstrações Contábeis

Aos Administradores e Acionistas da Pecom Energia do Brasil S.A. 
Lauro de Freitas-BA
Opinião: Examinamos as demonstrações contábeis da Pecom Energia 
do Brasil S.A. (“Companhia”), que compreendem o balanço patrimonial 
em 31 de dezembro de 2023 e as respectivas demonstrações do 
resultado, do resultado abrangente, das mutações do patrimônio líquido 
e dos fluxos de caixa para o exercício findo nessa data, bem como as 
correspondentes notas explicativas, incluindo o resumo das principais 
políticas contábeis. Em nossa opinião, as demonstrações contábeis 
acima referidas apresentam adequadamente, em todos os aspectos 
relevantes, a posição patrimonial e financeira da Companhia em 31 
de dezembro de 2023, o desempenho de suas operações e os seus 
fluxos de caixa para o exercício findo nessa data, de acordo com as 
práticas contábeis adotadas no Brasil aplicáveis às pequenas e médias 
Companhias (NBC TG 1000 (R1)). Base para opinião: Nossa auditoria 
foi conduzida de acordo com as normas brasileiras e internacionais de 
auditoria. Nossas responsabilidades, em conformidade com tais normas, 
estão descritas na seção a seguir, intitulada “Responsabilidades do audi-
tor pela auditoria das demonstrações contábeis”. Somos independentes 
em relação à Companhia, de acordo com os princípios éticos relevantes 
previstos no Código de Ética Profissional do Contador e nas normas 
profissionais emitidas pelo Conselho Federal de Contabilidade, e cum-
primos com as demais responsabilidades éticas de acordo com essas 
normas. Acreditamos que a evidência de auditoria obtida é suficiente 
e apropriada para fundamentar nossa opinião. Responsabilidades 
da diretoria e da governança pelas demonstrações contábeis: 
A diretoria é responsável pela elaboração e adequada apresentação 
das demonstrações contábeis de acordo com as práticas contábeis 

adotadas no Brasil aplicáveis às pequenas e médias Companhias (NBC 
TG 1000 (R1)) e pelos controles internos que ela determinou como 
necessários para permitir a elaboração de demonstrações contábeis 
livres de distorção relevante, independentemente se causada por fraude 
ou erro. Na elaboração das demonstrações contábeis, a diretoria é 
responsável pela avaliação da capacidade de a Companhia continuar 
operando, divulgando, quando aplicável, os assuntos relacionados 
com a sua continuidade operacional e o uso dessa base contábil na 
elaboração das demonstrações contábeis, a não ser que a diretoria 
pretenda liquidar a Companhia ou cessar suas operações, ou não 
tenha nenhuma alternativa realista para evitar o encerramento das 
operações. Os responsáveis pela governança da Companhia são aque-
les com responsabilidade pela supervisão do processo de elaboração 
das demonstrações contábeis. Responsabilidades do auditor pela 
auditoria das demonstrações contábeis: Nossos objetivos são obter 
segurança razoável de que as demonstrações contábeis, tomadas em 
conjunto, estão livres de distorção relevante, independentemente se 
causada por fraude ou erro, e emitir relatório de auditoria contendo nossa 
opinião. Segurança razoável é um alto nível de segurança, mas não uma 
garantia de que a auditoria realizada de acordo com as normas brasileiras 
e internacionais de auditoria sempre detecta as eventuais distorções 
relevantes existentes. As distorções podem ser decorrentes de fraude 
ou erro e são consideradas relevantes quando, individualmente ou em 
conjunto, possam influenciar, dentro de uma perspectiva razoável, as 
decisões econômicas dos usuários tomadas com base nas referidas 
demonstrações contábeis. Como parte da auditoria realizada de acordo 
com as normas brasileiras e internacionais de auditoria, exercemos 
julgamento profissional e mantemos ceticismo profissional ao longo 

da auditoria. Além disso: •  Identificamos e avaliamos os riscos de 
distorção relevante nas demonstrações contábeis, independentemente 
se causada por fraude ou erro, planejamos e executamos procedimentos 
de auditoria em resposta a tais riscos, bem como obtemos evidência 
de auditoria apropriada e suficiente para fundamentar nossa opinião. 
O risco de não detecção de distorção relevante resultante de fraude é 
maior do que o proveniente de erro, já que a fraude pode envolver o ato 
de burlar os controles internos, conluio, falsificação, omissão ou repre-
sentações falsas intencionais. • Obtemos entendimento dos controles 
internos relevantes para a auditoria para planejarmos procedimentos de 
auditoria apropriados às circunstâncias, mas, não, com o objetivo de 
expressarmos opinião sobre a eficácia dos controles internos da Com-
panhia. • Avaliamos a adequação das políticas contábeis utilizadas e a 
razoabilidade das estimativas contábeis e respectivas divulgações feitas 
pela diretoria. • Concluímos sobre a adequação do uso, pela diretoria, da 
base contábil de continuidade operacional e, com base nas evidências de 
auditoria obtidas, se existe incerteza relevante em relação a eventos ou 
condições que possam levantar dúvida significativa em relação à capa-
cidade de continuidade operacional da Companhia. Se concluirmos que 
existe incerteza relevante, devemos chamar atenção em nosso relatório 
de auditoria para as respectivas divulgações nas demonstrações contá-
beis ou incluir modificação em nossa opinião, se as divulgações forem 
inadequadas. Nossas conclusões estão fundamentadas nas evidências 
de auditoria obtidas até a data de nosso relatório. Todavia, eventos ou 
condições futuras podem levar a Companhia a não mais se manter em 
continuidade operacional. • Avaliamos a apresentação geral, a estrutura 
e o conteúdo das demonstrações contábeis, inclusive as divulgações 
e se as demonstrações contábeis representam as correspondentes 
transações e os eventos de maneira compatível com o objetivo de 
apresentação adequada. Comunicamo-nos com os responsáveis pela 
governança a respeito, entre outros aspectos, do alcance planejado, 
da época da auditoria e das constatações significativas de auditoria, 
inclusive as eventuais deficiências significativas nos controles internos 
que identificamos durante nossos trabalhos. 

Salvador, 20 de março de 2024. 
 Ernst & Young Auditores Independentes S.S. Ltda. 
 CRC 2SP-015.199/O-6
 Daniel de Araujo Peixoto – Contador

 CRC 1BA 025.348/O-9

A produção de cereais,
leguminosas e oleaginosas
da Bahia está com uma pre-
visão de queda. Essas foram
as informações que o Insti-
tuto Brasileiro de Geografia
e Estatística (IBGE) trouxe-
ram

no mais recente dado do
Levantamento de Sistemáti-
co de Produção Agrícola
(LSPA). A previsão é que a
produção dos grãos deve al-
cançar mais de 11 milhões
de toneladas em 2024. Ape-
sar dos números, isso signi-
fica que a produção deve ser
de 5,8%, menor do que em
comparação a 2023, onde
houve recorde na produção
agrícola no estado, cerca de
mais de 12 milhões de tone-
ladas.

A redução prevista em
relação à safra recorde de
2023 ocorre principalmente
devido às estimativas de

nacional, mantendo a mes-
ma participação de 2023.
Mato Grosso permanece na
liderança com 29,2%, segui-
do pelo Paraná com 13,4% e
o Rio Grande do Sul com
12,7%.

Em entrevista a Tribuna
da Bahia, a supervisora de
disseminação de informa-
ções do IBGE, Mariana Vivei-
ros, explicou algumas infor-
mações sobre essa safra da
Bahia e os locais que mais
produzem. “As principais ci-
dades produtoras de grãos
na Bahia são cidades que fi-
cam no Oeste do estado. Os
fatores são mais ou menos
os mesmos para elas terem
essa alcunha. Um fator é a
existência de terras para cul-
tivo. Um solo mais o regime
de chuvas mais propicio
para o cultivo desses grãos
e produtores e produtoras
que são atraídos a ir para lá,
pessoas do Centro-Oeste, do
Sudeste, do Piauí também”,
pontuou Mariana.

LOUISE SANTOS
ESTAGIÁRIA

As mudanças climáticas
imprevisíveis e fogueiras
juninas, típicas desta época
do pode desencadear proble-
mas respiratórios. As tempe-
raturas trazidas pelos perío-
dos de chuva resultam em um
clima vantajoso para os agen-
tes infecciosos que causam
patologias respiratórias, como
a asma ou DPOC (Doença
Pulmonar Obstrutiva Crônica),
fazendo com que os portado-
res destas doenças tenham
irritações mais pronunciadas.

não deixa de ser importante,
aliás é muito importante a va-
cinação contra a gripe e a
pneumonia.”, explica
Guilhardo Fontes Ribeiro,
pneumologista e diretor da
Associação Bahiana de Medi-
cina (ABM).

“As pessoas subestimam
a lavagem das mãos, mas é
extremamente importante
lavá-las com frequência. Com
o tempo frio, o ar fica muito
seco, ressecado e a mucosa
das vias aéreas ficam hiper-
sensíveis tanto a fatores alér-
gicos quanto a fatores infecci-
osos. Com a mudança de
tempo, as pessoas ficam mui-
to em ambientes fechados, e
isso aumenta a proliferação
dos vírus.”, afirma.

 Segundo o especialista,
essas medidas são essenci-
ais para a parcela mais vulne-
rável da população, crianças
e idosos, que se tornam os
principais alvos destas doen-
ças durante os meses mais
frios.



O
da, a ordem de serviço que
autoriza o início das obras do
Veículo Leve de Transporte
(VLT). O passo seguinte já é
o início do projeto, e ao longo
deste ano, serão executadas
etapas como a montagem
de canteiro de obras,
terraplanagem, serviços
preliminares.
O edital da obra do VLT foi
lançando em dezembro de
2023 pela Companhia de
Transportes do estado da
Bahia (CTB), por meio da
Secretaria Estadual de
Desenvolvimento Urbano
(Sedur), e abrange três
trechos: Ilha de São João a

governador
Jerônimo
Rodrigues assina,
nesta sexta-feira
(14), às 9h, na
Estação da Calça-

Estado assina ordem de serviço para o VLT
Sexta, 14/06/2024Tribuna da Bahia 7Geral

MOBILIDADE
Via ferroviária da Calçada será revitalizada para o VLT

Calçada (16,6 km), de Paripe
a Águas Claras (9,2 km) e de
Águas Claras a Piatã (10,5
km). Ao todo, serão 34
paradas e a obra, que tem
previsão de ser concluída
em 40 meses, contemplará
intervenções como duplica-
ção de via e a revitalização
da Estação Ferroviária da
Calçada.
De acordo com Ana Cláudia
Nascimento, diretora-
presidente da CTB, a implan-
tação dos três trechos do
VLT será concomitante,
executada por consórcios
formados, vencedores da
licitação. “A previsão é que
se atenda em torno de 100
mil passageiros dia”, explica.
As obras civis e o sistema de
energia para os 36,4km
estão orçados em cerca de
R$ 3,2 bilhões, incluindo: a
duplicação de 7,5km da
rodovia estadual BA-528
(Estrada do DERBA), cujo
VLT será implantado no

canteiro central; a implanta-
ção de via alimentadora
Parque de São Bartolomeu,
com 7,1 Km; a recuperação
de edifício da antiga Fábrica
São Brás, fechada em 1959,

localizada em Plataforma; e
a iluminação pública para o
sistema viário e arredores
da implantação do VLT.
Segundo Nascimento, a
obra é fundamental para

A Feira de São Joaquim,
além de um local de comér-
cio, é um importante ponto de
referência da cultura baiana,
que recentemente foi indica-
do enquanto Patrimônio Ima-
terial do Brasil. Para contribuir
com a formação dos feirantes
e de seus familiares, a Junior
Achievement Bahia (JA Bahia),
em parceria com a Wilson
Sons, vai realizar a segunda
edição da trilha Capacitar
Para Conectar - São Joaquim
para cerca de 70 pessoas. A
primeira etapa da trilha acon-
tecerá nos meses de junho e
julho e trabalhará com jovens
filhos e parentes dos feiran-
tes por meio de programas.

Feirantes de São
Joaquim terão
capacitação

A grande obra, que abrange três trechos, tem previsão de ser concluída em quarenta meses

Que tal unir apresenta-
ções de música instrumental
e performances de humor em
um só lugar? Essa é a pro-
posta do Barra Music &
Comedy, projeto idealizado
pelo Shopping Barra, que ani-
ma todas as quintas e sex-
tas-feiras, a partir das 18h, na
Praça de Alimentação do em-
preendimento. Músicos
talentosos e humoristas para
lá de irreverentes se apresen-
tam, garantindo momentos de
alegria e descontração. O
acesso é gratuito.

LIVIA VEIGA
REPÓRTER

Shopping Barra
terá projeto com
música gratuito

Salvador, pois irá funcionar
como uma terceira linha,
representando mais 36 km
de sistema sobre trilho,
interligada ao metro. Dentre
as vantagens, a gestora da
CTB elenca a qualidade no
transporte, a segurança para
o passageiro, a regularidade
na prestação dos serviços e
o fato de ser um transporte
menos poluente.
Com a implantação do VLT, a
população de Salvador e
Região Metropolitana será
contemplada com uma
solução para a demanda
reprimida do antigo Sistema
de Trens do Subúrbio de
Salvador, composto por uma
única linha, e considerado
defasado (com locomotivas
antigas e dificuldade de
manutenção). Agora, a
população da região terá
acesso a um sistema
interligado ao sistema
metroviário, em Águas
Claras e no Bairro da Paz.

A Prefeitura de Salvador
inaugurou nesta quinta-feira
(13) o seu 5º Restaurante
Popular Vida Nova, desta vez
no bairro de Fazenda Coutos,
no Subúrbio Ferroviário. Com
a nova unidade, localizada na
Rua E, Nº 105, a capital baia-
na terá capacidade de distri-
buir 2,4 mil refeições gratui-
tas por dia para pessoas em
situação de vulnerabilidade
social. O espaço foi entregue

5º Restaurante Popular é inaugurado em Fazenda Coutos
pelo prefeito Bruno Reis e por
Júnior Magalhães, secretário
de Promoção Social, Comba-
te à Pobreza, Esportes e La-
zer (Sempre).

O equipamento vai funci-
onar de segunda a sexta-fei-
ra, das 11h às 13h, com ca-
pacidade de oferecer refei-
ções para 400 pessoas por
dia em quantidade adequa-
da e nutricionalmente balan-
ceada. O espaço se soma

aos restaurantes Vida Nova
de Pau da Lima, São Tomé
de Paripe, Águas Claras e
Periperi - estes dois últimos
inaugurados respectivamen-
te em março e abril, chegan-
do a três unidades entregues
apenas em 2024.

Bruno Reis frisou que Sal-
vador terá em breve mais cin-
co restaurantes populares,
que vão distribuir 5 mil refei-
ções gratuitas por dia. “Mais

quatro serão inaugurados nos
próximos dias e outro até o fi-
nal do ano. Portanto, 10 uni-
dades, que a Prefeitura espa-
lhou em regiões que têm in-
segurança alimentar, nos
quais as pessoas terão ga-
rantido o prato na mesa, para
aí sim terem condições de
buscar um emprego, uma
qualificação profissional, para
através do trabalho garantir o
seu sustento, ter autonomia e

progressão social”, disse.
“Serão 5 mil refeições

que a Prefeitura vai distribuir
gratuitamente, sem precisar
pagar um real sequer por uma
refeição de qualidade. Os res-
taurantes populares são um
verdadeiro sucesso. Aonde
nós entregamos, sempre que
a gente visita esses restau-
rantes, a gente vê a alegria e
a felicidade das pessoas”,
completou Bruno Reis.



cmyk

Diploma em Medicina para Larissa, filha querida de Luciana Garcia e Eduardo Salles.Festa na quinta
feira para Neide Luz Sousa e hoje para Cláudia Moniz Barreto Ribeiro, Ester Oubinha, Wildema Gouveia,

Ginno Larry, Marco Aurélio Manso Cabral, Tania Araponga.Amanhã tem tintins para Andréa Almeida
Mendonça(coladinha com a mãe Maria Helena Mendonça), Ricardo Wildberger Lisboa, Rodrigo Maciel Perei-

ra, Emidia Costa, Márcia Amoedo, Maria Adna Aguiar,Ana Paula Bezerra, Rosilda Andrade, Xande Cunha
Guedes, Kamila Feher e no domingo para Nicole Martins Dantas, Lícia Fábio. Na segunda-feira para Vera

Pontes, Mari’Stella Cardoso, Cristina Arcoverde, Rai Cavalcanti, Diógenes Alencar, DJ Eraldo.

JANETE
Sexta, 14/06/2024 Dia&Noite8 Tribuna da Bahia

janetefreitasjornalista@hotmail.com

LUCIANA GARCIA, LARISSA E EDUARDO SALLES

ANDRÉA E MARIA HELENA MENDONÇA

EMIDIA COSTA NEIDE LUZ SOUSA CLÁUDIA MONIZ BARRETO RIBEIRO

Freitas

Em Tempo Alex Ferraz
alexferraz10@gmail.com ABSURDOABSURDOABSURDOABSURDOABSURDO

O projeto de lei que equipara o aborto após a 22ª semana de gestação ao crime de homicídio, de
autoria do deputado Sóstenes Cavalcante (PL-RJ), da bancada evangélica, prevê que a pena para a
mulher que fizer o procedimento, hoje protegido por lei, seja mais dura do que a prevista para o
homem que a estuprou. Um absurdo essa criminalização da mulher. Um perigo esses falsos moralis-
tas que tomam conta do congresso. Horror!“Desonestidade nas obras públicas

é um escândalo no Brasil
Um casal de amigos

que retorna de férias na
Europa me fala sobre
Barcelona, onde o legado
de obras deixado pela
Olimpíada de 1992
continua encantando os
visitantes.

“Pois é. Enquanto
isso, a notícia no Brasil é
que 10 anos após a
partida que marcou a
abertura da Copa do

Mundo de 2014, o país
ainda não pagou a conta
pela realização de seu
segundo Mundial de Fute-
bol.

O UOL apurou que nove
dos 12 estádios construí-
dos ou reformados para o
torneio ainda devem para o
BNDES, responsável pelo
financiamento das obras.
“Ao lado disso, estádios
que consumiram bilhões de

reais são verdadeiros
elefantes brancos, como
em Brasília e Manaus.“Já
no Rio de Janeiro, as obras
para a estrutura dos jogos
olímpicos de 2016 viraram
sucata.

“Finalmente, estruturas
de transporte prometidas,
tanto na Copa quanto na
Olimpíada, ainda não foram
concluídas ou simplesmen-
te jamais realizadas.“

Solidariedade efêmera (I)
Milhares de animais de estimação, principalmente cães, seguem em abrigo público no

Rio Grande do Sul, à espera de adoção.“O pior é que estão sujos e maltratados por falta de
quem cuide: dos cerca de mil voluntários que se apresentaram para assistir esses animais,
agora só restam 15 pessoas.

Solidariedade efêmera (II)
Sempre nutri profunda antipatia por essas ondas de solidariedade claramente movidas

apenas pela comoção e repercussão midiática do desastre.“Arrefecida a crise, a bondade e a
compreensão desaparecem. Repugnante!

Péssima música
Anuncia-se mais uma vez a tal festa Dez Horas de Arrocha.“?É praticamente a mesma

música, com o mesmo ritmo chato, repetida centenas de vezes.“Eu, que não aguento um
minuto disso, fico chocado com a tolerância desse público. Dez horas! Argh!
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Festejos Juninos no Parque de Exposições
começam com grande programação

Os festejos juninos
promovidos pelo Governo do
Estado na capital baiana
começaram ontem (13), Dia
de Santo Antônio, no Parque
de Exposições. Os portões
da festa foram abertos às
17h, com primeiro show
previsto para começar a
partir das 18h.

Nesta primeira leva da
programação no local – que,
ao todo, contará com 12
dias de animação –, se
apresentaram diversos
artistas também na sexta-
feira (14) e no sábado (15).
Este ano, além do palco
principal, o público contará
com shows em um

pranchão e num coreto,
elemento presente nas
tradições juninas nos
municípios do interior.

Nesta quinta (13),
levantaram a poeira Danniel
Vieira, Adelmário Coelho,
Heitor Costa, Felipe Amorim
e, encerrando a noite no
palco principal, a dupla
Maiara e Maraisa. No
pranchão, a diversão fica por
conta de Tay Agazzi, a banda
Página Virada e Léo Fera
Forrozão. Já no coreto, os
shows de Lyandra,
Andressa Arruda, Zé da
Galera, Rosa da Lama
Preta, Everton Cardoso e
Dammys prometem encan-

tar o público.
 Na sexta-feira (14), o

palco principal recebe Neto
Brito, É o Tchan, Durval
Lelys, Igor Kannário,
Nadson - o Ferinha e
Solange, garantindo uma
noite de muita música e
animação. No pranchão,
Kart Love e Guig Ghetto vão
fazer a brasa arder, enquan-
to no Coreto, Chaveirinho,
Rafael Mendes, Elvis
Salgado, Filé de Camarão,
Pincel e Rege FX mantêm a
tradição viva com suas
apresentações.

O sábado (15) traz ao
palco principal Luiz Caldas,
Márcia Felipe, Psirico,
Escandurras e João Gomes,
encerrando a primeira parte
dos festejos com muita
energia e alegria. No
pranchão, Danilo Sori e a
banda Na Carona animarão
a noite. E, no Coreto, Prazer
Love, Livia Nunes, Lucas
Freitas, Elly Nascimento,
Karin Barros e Bom da
Pisada prometem
performances inesquecí-
veis.

A principal suspeita
sobre a morte de Nahim é
que ele tenha sido vítima de
um acidente doméstico. O
cantor de 71 anos foi
encontrado morto, na
manhã desta quinta-feira
(13), em sua casa, em
Taboão da Serra, na região
metropolitana de São Paulo.

Nahim teria caído de
uma escada da casa e
batido a cabeça, de acordo
com as informações apura-
das pelos policiais militares
que estiveram no local. O
funcionário de uma empre-
sa de telefonia estava
fazendo uma instalação na
rua onde mora Nahim e teria
visto o corpo do cantor. Ele
acionou a polícia, que foi ao
local e confirmou a morte do
artista. Apesar da suspeita
inicial, a causa da morte
ainda não está totalmente
esclarecida. O caso foi
registrado como morte
suspeita, segundo a Secre-
taria da Segurança Pública
(SSP).

MUDANÇA RECENTE
Nahim havia se mudado

para Taboão da Serra há
cerca de 15 dias, segundo
os vizinhos. Ele e a mulher,

Morte de Nahim: suspeita é que ele caiu de
escada e bateu cabeça, aponta investigação

Andreia Andrade, separa-
ram-se no ano passado.
Apesar do divórcio, os dois
eram bastante próximos. Ela
foi uma das primeiras
pessoas a chegar ao local
após a confirmação da
morte. Emocionada, Andreia
chorou muito ao receber a
notícia.

Andreia se tornou

conhecida do público após
participar, ao lado do
marido, do programa Power
Couple, da Record, em
2021. Na mesma emissora,
o cantor também integrou o
elenco do programa A
Fazenda 9, em 2017 — na
ocasião, ele foi o quinto
eliminado. (Por Angélica
Sales/Metrópoles)

CANTOR
Artista de 71 anos pode ter sido vítima de acidente
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